
質　問　(要望) 回　答

河川
千曲川の掘削をお願いしたい。水門の上げ下げの時間もしっかり管理して欲しい。400㎜
雨が降ると越水するので、千曲川の本線の対策をお願いしたい。

-

支川

県管理の神田川の水が越水し、松代小学校のグランドへ流れ込んだ。今も、グランドが使
えていないので、早急に泥を取ってほしい。千曲川新道の旧河東線の橋が神田川にかかっ
ているが、この橋に、流れてきた木などが引っ掛かりダムのようになっていたので、橋を撤去し
て欲しい。

現在、県で復旧する計画になっている。堤防の復旧と同時に水が入らないように応急的な
対策を取る。千曲川新道の計画をする中でその橋が必要でないとなれば撤去する方向
で、堤防の災害復旧があるのでそれと合わせてやるかどうか県と協議をしている。

支川 千曲川新道の旧河東線の橋を撤去してパラペットウォールを繋ぎ越水対策をして欲しい。 -

支川
神田川の親水公園部分だけパラペットウォールが切れていた。また、関川があった場所は、
現在、新しい道路のため使っていなのに、その堤防も切ってあったがなぜか。

神田川は、現在完成堤防になっているが、パラペットウォールがないこと自体は承知してい
た。そこから、水が出たことも確認している。原因については、今後県とともに調査する。

支川
千曲川新道の旧河東線の橋を撤去して欲しいという話も出たが、散歩などで使える道路
として残して欲しいという意見もある。

-

支川
千曲川が越水状況だったため蛭川、神田川の内水氾濫があった。支川の河川断面の水
を貯える容量が足りなかったため内水氾濫が起きたと思われるがそれに対する意見は。

千曲川の増水によって蛭川、神田川の雨水が千曲川に放流できなくて越水した。今後検
証し、結果が出たらお知らせする

支川 神田川、蛭川の上中部に土砂がたまっているため、川の浚渫工事をお願いしたい。 県管理河川であるが、市としても県へ強く要望していく。

情報 防災無線が聞き取れないので対策をお願いしたい。

防災行政無線は聞き取りづらいという状況は承知している。来年度かけてデジタル化を全
市的に行っている。松代地区には、屋外スピーカーを現在20か所に設置しており、今後7
か所増やす。さらに、デジタル化に伴って、スマートフォンにアプリをダウンロードすることで、音
声と文字で無線の内容が確認できるようになる。

情報
防災無線では聞こえず、消防団が声をかけて避難した人が多かった。消防団への情報が
早いことから、その情報を区⾧へも伝達して欲しい。

災害の検証を行っているのでご意見を活かしていきたい。

治水
対策

松代には、遊水地がない。昔は温泉団地と城の西側にあったが団地になった。松代には適
地がないと言われている。遊水地について検討して欲しい。

信濃川水系緊急治水対策プロジェクトで、本線の水位が上がらないように遊水地の設置
及び河道掘削を考えている。

排水
機場

蛭川の排水機場は老朽化しており、故障個所もあるため、県へ修繕するよう話をして欲し
い。

県へ修繕要望し、後日回答する。

排水ポ
ンプ

排水ポンプがあるが排水能力が低いので、ポンプの性能を上げていただきたい。 検討する。
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避難所避難所の在り方、場所、誘導方法など再考して欲しい。
避難所については、数が足りない、道路等混雑した等の状況は把握している。同じことが
起きないように今後検証する。

復興
計画

計画には、被害にあった日常を取り戻す、まだ起きていないが予防をする、安心感を与える
ように災害の予防策も入れて欲しい。

予防の観点として、河川が氾濫しないことが市民の安心・安全につながることから国・県と
調整して復興計画に盛り込んでいく。

復興
計画

災害の現地調査は、一番現場を知っているのでその地区の区⾧を立ち会わせて欲しい。 今後、現地確認の機会があれば、その地域の区⾧に案内していただくようにお願いする。

その他
8月に全戸配布されたハザードマップを見ていない人が多いと感じている。マップの利用促
進とマイタイムラインについても周知して欲しい。

８月に広報ながのと一緒に送付した。周知できていないこともあるので出前講座など取り
組んでいく。

その他 千曲川の治水対策は、縦割りではなく、国、県と連携した体制で取り組んで欲しい。
千曲川の抜本的な治水対策は、国、県、市町村が協力して緊急対策プロジェクトを立ち
上げ取り組んでいく。

その他
災害時、浸水被害の消毒で石灰が有効でないというような情報も出ていて、現場は混乱
した。出前講座で石灰の有効性や使い方などについて説明して欲しい。

-

その他
支所の人数が減って災害対応は大変だった。その自治を担う自治協への人的支援、金
銭的支援をお願いしたい。

自治協の人的、金銭的な問題については、昨年行ったアンケート調査等を分析していると
ころであり、検討していきたい。

その他
市の危機管理防災課は避難指示を支所に出したのか。自治協から避難指示がきたが、
本来は支所からくるものではないか。避難指示が遅かったように思う。

災害の前日から支所等と避難所の開設等含めて情報共有をしていた。杭瀬下の水位、
立ヶ花の水位が18時ごろに避難判断水位に達した。その後も水位が上がることが予想で
きたので避難勧告を出した。

その他 災害ごみの一時的な集積場は、近い場所に設置して欲しい。 近くに集積所を設置して欲しいというご意見は、今後の参考にする。

その他 今回、消防署や防災倉庫も水没したので、水没しない場所に設置をして欲しい。 -


